
  COMUNE DI PITIGLIANO 
Gruppo consiliare:  

INSIEME PER PITIGLIANO 

Al Sindaco del Comune di Pitigliano 

Giovanni Gentili 

MOZIONE 

OGGETTO: Supporto operativo alle Associazioni 

PREMESSO 

che i dati sull’andamento turistico del nostro territorio relativi agli arrivi e alle 

permanenze pubblicati dalla Regione Toscana indicano una stasi/decrescita 

preoccupante 

CONSTATATO  

che numerosi operatori commerciali hanno avviato una serie di proposte per rilanciare 

il turismo nel nostro territorio attraverso una collaborazione con l’Amministrazione, sia 

in termini progettuali che concreti come l’iniziativa di rilancio del Centro Commerciale 

Naturale, che consideriamo un impegno che non può disperdersi. 

In vista di prossimi possibili bandi che potrebbero mettere a disposizione dei Centri 

Commerciali Naturali nuovi ed importanti finanziamenti il Consiglio Comunale  

IMPEGNA l’Assessore al turismo a mettere in atto ogni iniziativa per favorire, nelle 

forme e nei modi previsti, l’avvio dell’esperienza del Centro Commerciale Naturale nel 

tempo utile per partecipare ai prossimi bandi regionali che, già in passato, hanno 

erogato importanti finanziamenti. 

Analogo supporto operativo dovrà essere messo a disposizione di tutte le associazioni 

eventualmente interessate a bandi ragionali. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pitigliano, 20 aprile 2024 

Inviata via PEC 
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* Copia conforme all'originale *  Comune di Pitigliano prot n. 0003230 del 22-04-2024 in arrivo



 

COPIA 

 

      COMUNE DI PITIGLIANO 
                  (Provincia di Grosseto) 

 
Verbale di deliberazione 

CONSIGLIO COMUNALE 
 

Delibera n. 38 del 31/05/2024 
 
Oggetto: Mozione Gruppo Consiliare"Insieme per Pitigliano" prot. 3230 del 22.04.2024 ad oggetto: "Supporto 

operativo alle associazioni" 
                      
                      

 
L’anno   duemilaventiquattro e questo dì trentuno del mese di maggio alle ore 18:20 in Pitigliano 

nella Sala delle adunanze posta nella sede Comunale, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta 

straordinaria per trattare gli affari posti all’ordine del giorno. 

Presiede l’adunanza il Signor Gentili Giovanni - Sindaco 

 

Componenti      Qualifica Presenti  Assenti  

Gentili Giovanni Sindaco s  

Celata Alessio Consigliere s  

Celata Piero Alberto Consigliere  s 

Ceppodomo Marco Consigliere s  

Elmi Claudia Consigliere s  

Falsetti Serena Consigliere s  

Lauretti Irene Consigliere s  

Polidori Alessandro Consigliere s  

Ulivieri Massimo Consigliere s  

Camilli Pier Luigi Consigliere s  

Celata Emilio Consigliere  s 

Gorini Francesco Maria Consigliere s  

Testa Mario Consigliere s  

 

                                                                                    Presenti 11            Assenti 2 

 
Partecipa la sottoscritta Federica Ambrogi Segretario del Comune incaricato della redazione del 

verbale. 

Il Presidente riconosciuta la validità del numero legale degli intervenuti per poter deliberare, 

dichiara aperta la seduta. 

La seduta è pubblica 



Mozione Gruppo Consiliare "Insieme per Pitigliano" prot. 3230 del 22.04.2024 ad oggetto: "Supporto operativo alle 

associazioni". 

 

Il consigliere Camilli legge la mozione e aggiunge la preoccupazione di non arrivare in tempo per partecipare ai bandi 

regionali di cui ha parlato l’assessore regionale Marras. 

 

L’assessore Elmi legge un intervento che di seguito si riporta: 

“E’ una mozione in cui si toccano svariati argomenti e non si capisce nemmeno bene quale sia in realtà il focus. 

Nonostante la vostra premessa, relativa ai dati turistici della Regione Toscana sul nostro territorio, dati che, 

andrebbero poi interpretati e che dovrebbero, come è stato detto da più parti, anche nelle riunioni di ambito, 

considerare altri e diversi indicatori di riferimento per essere il più reali e certi possibile, nonostante questo, Pitigliano 

è oggetto di continue richieste da parte di emittenti televisive, mezzi di comunicazione etc che lo richiedono come luogo 

per i loro programmi. 

Quello che mi sento di dire è che, come Amministrazione comunale, abbiamo lavorato e stiamo continuando su questa 

linea, per cercare di dare visibilità a questo paese. Cosa intendo: intendo che lavoriamo affinché il nome di Pitigliano 

circoli il più possibile in modo tale da essere il più attrattivo per target diversi di utenze. 

Siamo stati oggetto di riprese televisive per programmi di vario genere. Ne elenco alcuni: 

RAI 1 Linea Verde Life 

RAI2 Due al volante 

RAI5 Di là dal fiume e tra gli alberi 

RAI3 Il Palio d’Italia 

La7 Eden, un pianeta da salvare con Licia Colò 

Tv danese 

TF1 equivalente di RAI1 

Trasmissioni radiofoniche Isoradio  

Articoli di Pitigliano su riviste nazionali ed internazionali 

La Freccia Trenitalia 

Dove speciale Italia viaggi 2023 

Shooting fotografico d case di collezione di moda 

Richiesta per possibile location per nota marca di birra per il mercato estero 

Ospiteremo una mostra su “Il Genio di Leonardo” che, dopo la Corea del Sud, ha scelto Pitigliano come location 

BIBIFILM TV Progetto della Regione Toscana che prevede la realizzazione di un docufilm “Enogastronomia per 

narrare il Territorio” 

Progetto borgo del Futuro di Open Fiber primo borgo digitale d’Italia Modello Innovativo replicabile nei piccoli 

comuni italiani (abbiamo avuto per questo spazio sulla RAI e su Il Sole 24 Ore e su altre testate giornalistiche 

importanti) 

Ah, dimenticavo, l’evento di portata internazionale della scorsa settimana 

Il progetto sul Turismo delle Radici che è un progetto internazionale. Questo progetto mira ad attrarre italiani 

all’estero e italo-discendenti intenzionati a scoprire i borghi e le tradizioni delle proprie origini, fornendo un insieme di 

servizi per agevolare il viaggio in Italia, grazie anche all’organizzazione capillare di 20 gruppi, uno in ogni Regione 

italiana, che avranno cura di informare, accogliere e assistere i viaggiatori delle radici. E’ stato creato anche un 

portale internazionale nel quale già Pitigliano è dentro. 

Questo per dire che avere questa visibilità ci aiuta ad attrarre persone e per gli operatori commerciali di Pitigliano 

sappiamo quanto sia importante, operatori che, dal canto loro, adottano, e adotteranno, le loro politiche di marketing e 

di gestione. Sono comunque degli imprenditori che, con l’esperienza del proprio lavoro, sapranno sicuramente quali 

strategie mettere in campo per gestire le loro attività. 

Abbiamo un apparato associativo molto vivace e dinamico che propone eventi spalmati su tutto l’arco dell’anno; alcuni 

anche grandi eventi. A queste associazioni abbiamo dato e diamo supporto e manteniamo con loro un costante dialogo 

costruttivo. 

Per quanto riguarda l’iniziativa della costituzione del Centro Commerciale Naturale, l’Amministrazione si è dimostrata 

sempre favorevole e cercherà di fare il possibile affinché prenda le gambe presto. 

Tutto questo di lavoro lo stiamo già facendo e lo facciamo quindi, per capire meglio, vorrei che ci spiegaste cosa 

intendete quando parlate di supporto operativo alle associazioni e di farci degli esempi concreti di quali sono le 

proposte avviate dai commercianti per rilanciare il turismo nel nostro territorio” 

 

Il consigliere Camilli precisa che forse è vero che il focus non è stato ben spiegato nella mozione. L’oggetto era 

focalizzato sul Centro Commerciale Naturale e sulla possibilità di partecipare ai bandi regionali e prendere dei fondi per 

dei progetti che personalmente lui non conosce ma che chiede all’assessore di verificare. C’è un bando a giugno della 

Regione che eroga soldi su progetti per rilanciare attività su Centri Commerciali Naturali, da qui il tono della mozione 

che chiede l’impegno dell’Assessore al Turismo a favorire questa partecipazione, se è possibile. E chiede una risposta 

su questo. 

 



L’Assessore Elmi risponde che c’è la volontà di lavorare su questo punto. 

 

Il Sindaco, in relazione al percorso di avvio del Centro Commerciale Naturale fa presente che la prossima settimana, 

presumibilmente il 6 giugno, si farà una riunione con gli operatori economici per sciogliere gli ultimi dubbi, per 

riperimetrare il CCN ed individuare il soggetto che farà l’organismo di gestione. C’è una associazione che si è proposta 

e occorre capire se esistono alternative e se c’è la volontà di allargare l’attuale perimetro. Poi procederemo velocemente 

all’individuazione del perimetro e alla sottoscrizione dell’accordo con l’organismo di gestione che verrà individuato. 

 

Il consigliere Gorini dichiara che il chiarimento del Sindaco di fatto accoglie la mozione, nel senso che è ciò che 

volevamo sentire; c’è la possibilità che verranno banditi questi avvisi per partecipare alla erogazione di contributi e il 

fatto che ci sia la volontà di individuare l’organismo di gestione che potrà accedere ai bandi, costituisce il punto centrale 

della mozione e ci rassicura. 

 

Il consigliere Polidori preannuncia il proprio voto contrario perché crede che la mozione sia capziosa nella forma, nei 

contenuti e nelle intenzioni. La premessa è erronea perché i dati non sono veritieri, ci sono molte presenze. Presentare 

una mozione in cui si stimola l’assessore a fare di più per favorire queste realtà significa negare ciò che invece è stato 

fatto con apertura e ricerca di favorire queste realtà. 

 

Il consigliere Camilli invita il Sindaco a chiarire al consigliere Polidori il termine capzioso e dichiara di non accettare il 

termine “intenzioni capziose” in questa aula. 

 

Il Sindaco non ritiene necessario richiamare il consigliere in quanto ritiene l’intervento una libera espressione del 

pensiero all’interno del Consiglio Comunale, che non ha offeso nessuno. 

 

Il consigliere Ulivieri precisa che l’Assessore si è impegnata già, non c’è bisogno di ulteriore impegno, quindi voterà 

contro la mozione. 

 

Il Sindaco aggiunge una questione di carattere tecnico: nella mozione non si impegna il singolo assessore, perché non è 

un organo del Comune, ma semmai la Giunta o il Sindaco. 

 

Al temine, non essendoci altri interventi, il Sindaco pone in votazione la mozione. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

VISTA la mozione presentata dal Gruppo Consiliare "Insieme per Pitigliano" prot. 3230 del 22.04.2024 ad oggetto: 

"Supporto operativo alle associazioni"; 

UDITA la discussione in merito; 

Con 3 voti favorevoli espressi per alzata di mano, (Camilli, Gorini e Testa), e 8 voti contrari espressi per alzata di mano, 

(Maggioranza), presenti 11 componenti su 13 in carica, 

 

DELIBERA 
 

DI RESPINGERE la mozione presentata dal Gruppo Consiliare "Insieme per Pitigliano" prot. 3230 del 22.04.2024 ad 

oggetto: "Supporto operativo alle associazioni". 

 

 



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

F.to Il Presidente 
Gentili Giovanni 

 
_______________________ 

F.to Il Segretario Comunale 
Federica Ambrogi 

 
_____________________ 

 

ATTESTAZIONE DI INIZIO PUBBLICAZIONE 
Copia della presente deliberazione viene pubblicata all’Albo on line nel sito istituzionale dell’ente ai sensi dell’art.32  
L.69/2009 e s.m. dal 07/06/2024          al 21/06/2024              al n. 761       del Registro delle Pubblicazioni 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to Federica Ambrogi 

                                                                          
________________________ 

 

ESECUTIVITA’ 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data       essendo trascorsi 10 giorni dalla sua 

pubblicazione all’albo Pretorio. 

❑ La presente deliberazione è stata dichiarata immediatamente eseguibile con separata votazione per 

motivi di urgenza. 

 

Pitigliano lì _______________     F.to Il Segretario Comunale 

Federica Ambrogi 
       

      ___________________________ 
 

 

 

 

 

 

Copia conforme all'originale per uso amministrativo 

Il Segretario Comunale 

Federica Ambrogi 

Lì ................... 

 
Firma sostituita da indicazione a mezzo stampa ai sensi dell’articolo 3, comma 2 del D.Lgs n.39/1993 

 


